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 В декабре уходящего года впер-
вые в Братске состоялся конкурс
"Мост" среди учебных заведений
среднего и высшего профессио-
нального образования. Организа-
торами мероприятия выступили
администрация города Братска,
отдел молодёжной политики и
Центр молодёжных инициатив.
Творческое состязание состоя-

ло из нескольких этапов. Первый
- интеллектуальный турнир, побе-

Íàøè "ñåðåáðî" è "áðîíçà"
дителями которого стала коман-
да студентов БрГУ. На втором эта-
пе участники продемонстрирова-
ли визитку и видеоролик.
По результатам всех этапов ко-

манда педагогического колледжа
БрГУ завоевала "серебро", а уни-
верситетская команда взяла
"бронзу".
Поздравляем ребят и желаем им

новых свершений!
С сайта БрГУ

11 братчан стали победителя-
ми регионального конкурса
"Молодёжь Иркутской области
в лицах" 2019 года. Наши ре-
бята набрали наибольшее ко-
личество баллов за достижения
в профессиональной, научной,
общественной деятельности.

Студенты Братского государствен-
ного университета Алина Ермакова
и Антон Скорый (на снимках) стали
победители в номинации "Студент
года образовательных организа-
ций высшего образования".
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В конкурсе было учреждено 25
номинаций, в каждой из них дей-
ствовали индивидуальные крите-
рии оценки. Учитывались победы
в других конкурсах и качество соб-
ственных социальных проектов.
Церемония награждения прой-

дёт в конце декабря в Иркутске.
Лучшим из лучших вручат дипло-
мы министерства молодёжной по-
литики Иркутской области и цен-
ные призы. Почётно, что имена
победителей и их проекты будут
опубликованы в книге "Молодёжь
Иркутской области в лицах".

Пресс-служба
администрации города Братска

Дорогие ветераны! Препода-
ватели и студенты факультета
энергетики и автоматики!
Сердечно поздравляю вас с за-

мечательным праздником - Днём
энергетика!
Стремительно развивающаяся

на базе энергетического гиганта
- Братской ГЭС - промышленность
северного региона Иркутской об-
ласти потребовала в 50-60-е годы
большого количества инженеров
разного профиля. Среди особо
дефицитных кадров оказались и
энергетики.
С тех пор подготовка в нашем

вузе специалистов энергетичес-
кого направления ведётся целе-
направленно, совершенствуясь и
развиваясь. За десятки лет выпу-
щено более шести тысяч востре-
бованных специалистов высочай-
шего уровня. Многие достигли
больших профессиональных, ка-

22 äåêàáðÿ - Äåíü ýíåðãåòèêà
рьерных высот. С искренней бла-
годарностью вспоминают они сво-
их замечательных педагогов, дав-
ших им крепкие знания.
Сердечно поздравляю ветера-

нов, стоявших у истоков высшего
энергетического образования в
Братске, преподавателей и сту-
дентов факультета энергетики и
автоматики с праздником, имею-
щим огромный смысл для всех
нас, потребителей электричества.
Желаю сплочённому, позитивно

настроенному коллективу ФЭиА,
имеющего многочисленные дос-
тижения в учебной, научной, об-
щественной, культурно-массовой
и спортивной, деятельности, все-
го самого доброго, новых твор-
ческих побед и побольше душев-
ных, светлых дней!
Да будет свет, друзья!
От имени всего коллектива БрГУ

ректор Илья СИТОВ

На состоявшейся 17 декаб-
ря 2019 года конференции
работников и обучающихся
ФГБОУ ВО "БрГУ" по выбо-
рам членов учёного совета
ФГБОУ ВО "БрГУ" был утвер-
ждён новый состав учёного
совета университета.

В состав учёного совета уни-
верситета по должности вош-
ли:
И.С. Ситов - ректор, к.т.н.,

доцент, председатель учёного
совета; В.А. Иванов - первый
проректор, д.т.н., профессор;
Е.И. Луковникова - проректор
по учебной работе, к.э.н.; А.С.
Афанасьев - декан факульте-
та экономики и управления,
к.э.н., доцент; Е.А. Видищева
- декан факультета магистерс-
кой подготовки, к.т.н., доцент;
А.Ю. Жук - и.о. декана лесо-
промышленного факультета,
д.т.н., доцент; С.А. Зеньков -
декан механического факульте-

Новый состав учёного совета
та, к.т.н., доцент; А.А. Зино-
вьев - декан инженерно-стро-
ительного факультета, к.т.н.,
доцент; А.Д. Синегибская -
декан естественнонаучного фа-
культета, к.хим.н., доцент; О.В.
Тищенко - декан гуманитарно-
педагогического факультета,

к.ист.н.; А.М.
Патрусова -
декан факуль-
тета заочного
и ускоренного
о б у ч е н и я ,
к.т.н., доцент;
Т.Н. Яковкина
- и.о. декана
ф а к у л ь т е т а
энергетики и
автоматики,
к.т.н.
Кроме того,

по результа-
там тайного
голосования в
состав учёного
совета вошли

кандидатуры, предложенные
общими собраниями трудовых
коллективов структурных под-
разделений университета и об-
щим собранием представителей
обучающихся университета:
А.А. Соловьёва - учёный сек-
ретарь учёного совета, к.с.-х.н.;
Л.В. Глебушкина - ответ-
ственный секретарь централь-
ной приёмной комиссии, к.т.н.,
доцент; Г.П. Нежевец - на-
чальник учебно-методического
управления, к.т.н.; Т.В. Чечу-
рова - директор Братского цел-
люлозно-бумажного колледжа;
Е.П. Шаталова - и.о. директо-
ра Братского педагогического

колледжа; Н.А. Карпова -
председатель первичной проф-
союзной организации работни-
ков БрГУ; Н.В. Савина - пред-
седатель первичной профсоюз-
ной организации студентов
БрГУ; Д.Б. Горохов - и.о. за-
ведующего кафедрой инфор-
матики и прикладной матема-
тики, д.т.н., доцент; Л.П. Гри-
горевская - заведующий ка-
федрой машиноведения, меха-
ники и инженерной графики,
д.пед.н., доцент; Г.А. Иващен-
ко - профессор кафедры ма-
шиноведения, механики и ин-
женерной графики, д.пед.н.,
доцент; Л.А. Каверзина - про-
фессор базовой кафедры эко-
номики и менеджмента, д.э.н.,
профессор; Л.А. Мамаев -
профессор кафедры подъём-
но-транспортных, строитель-
ных, дорожных машин и обо-
рудования, д.т.н., профессор;
В.А. Никифорова - профессор
кафедры экологии, безопасно-
сти жизнедеятельности и хи-
мии, д.биол.н., доцент; М.И.
Черутова - заведующий базо-
вой кафедрой экономики и ме-
неджмента, к.э.н., профессор;
С.А. Чжан - профессор базо-
вой кафедры воспроизводства
и переработки лесных ресур-
сов, д.с.-х.н., доцент.
Поздравляем вновь утверж-

дённый учёный совет универси-
тета и желаем плодотворно ра-
ботать на благо университета!

Информация комиссии
по организации выборов

 членов учёного совета
ФГБОУ ВО "БрГУ"

Фото Сергея ТИТОВА

С 4 по 6 декабря в г. Усть-
Илимске проходил гражданс-
кий форум "Потенциалы обще-
ства для устойчивого развития
города". Его основной задачей
стало осмысление условий и
возможностей для сплочения
разных групп жителей вокруг
общественно значимых идей,
реализация которых даст но-
вые импульсы для развития го-
рода. Форум, как инструмент
реализации принципа граж-
данской солидарности, стал
площадкой для координации
общественных движений, об-
мена компетенциями, лучши-
ми практиками и другими ре-
сурсами.

В рамках масштабного мероп-
риятия состоялся "круглый стол":
"Перспективы развития профес-
сионального образования как ве-
дущего фактора закрепления мо-
лодёжи в городе", на котором
Братский государственный уни-
верситет представлял проректор
по учебной работе Е.И. Луковни-
кова. Елена Ивановна познакоми-

Ïðåçåíòàöèÿ ÁðÃÓ â Óñòü-Èëèìñêå
ла присутству-
ющих с нашим
вузом и рас-
сказала о пер-
спективах раз-
вития высше-
го образова-
ния в север-
ном регионе
области, в ча-
стности Усть-
Илимске.
В рамках фо-

рума, 3 декаб-
ря, выездной
группой цент-
ральной при-
ёмной комис-
сии БрГУ про-

водилась проф-
ориентационная
работа в школах
У с т ь - И л и м с к а .
Представители
университета за
один вечер прове-
ли встречи с роди-
телями и ученика-
ми практически во
всех общеобразо-
вательных учреж-
дениях города.
Более 300 человек

познакомились с Братским госу-
дарственным университетом, уз-
нали о востребованных в насто-
ящее время профессиях и осо-
бенностях приёма в высшие учеб-
ные заведения в 2020 году.
Радует тот факт, что школьники

и их родители активно задавали
вопросы, в результате чего дис-
куссия выходила далеко за рам-

ки запланированного времени.
Это говорит о том, что наш уни-
верситет вызвал неподдельный
интерес у присутствующих. Сло-
жилось мнение, что многие, уз-
нав о том, что БрГУ располагает
не только современной учебно-
лабораторной базой, высококва-
лифицированным педагогичес-
ким составом, но и развитой со-
циальной сферой, в том числе
благоустроенными общежития-
ми, а также строящимся бассей-
ном рядом с учебными корпуса-
ми, точно станут абитуриентами
нашего университета в следую-
щем году. Будем ждать!

Алексей КУЗНЕЦОВ,
директор Центра

профессиональной
ориентации БрГУ

Фото автора

Санаторий-профилакторий
Братского государственного уни-
верситета успешно подтвердил
право на осуществление меди-
цинской деятельности по всем за-
явленным медицинским услугам.
Соответствующий приказ подпи-
сан руководителем Территориаль-
ного органа Росздравнадзора по
Иркутской области.
В ходе проведения проверки

эксперты комиссии Росздравнад-
зора (Федеральной службы по
надзору в сфере здравоохране-
ния) установили, что медицинская
деятельность санатория-профи-

Ëèöåíçèÿ Ðîñçäðàâíàäçîðà
лактория соответствует всем ли-
цензионным требованиям и усло-
виям, о чём свидетельствует ли-
цензия №ФС-38-01-001869, полу-
ченная 19 ноября 2019 года.
Университет от души поздравля-

ет трудолюбивый коллектив сана-
тория-профилактория, много лет
возглавляемый кандидатом био-
логических наук, врачом высшей
категории Еленой Александровной
Прохоренко, с очередным под-
тверждением своей профессио-
нальной состоятельности и жела-
ет медицинским работникам даль-
нейших успехов и личного счастья!
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Ñòóäñîâåò: óäà÷è è òðóäîëþáèÿ âñåì!
На прошедшей неделе состо-

ялась внеочередная отчётно-
выборная конференция сту-
денческого совета БрГУ.

В повестке дня стояли три важ-
ных вопроса: отчёт о проделан-
ной работе председателя студен-
ческого совета вуза Николая Са-
вины, которого недавно избрали
председателем первичной проф-
союзной организации студентов,
в связи с этим досрочное избра-
ние нового председателя и фор-
мирование состава студенческо-
го совета.

Напомним, что студент ФЭиА
Николай Савина вступил в дол-
жность председателя студен-
ческого совета, выборного
органа студенческого самоуп-
равления, 1 апреля нынешне-
го года. За восемь месяцев не-
устанной работы студенческий
совет провёл немало полез-
ных, запоминающихся мероп-
риятий.

В частности, 19 апреля состо-
ялся "круглый стол" под назва-
нием "Как проти-
востоять терро-
ризму", в котором
приняли участие
эксперты из про-
куратуры Падунс-
кого района, от-
дела правоохра-
нительной работы
департамента об-
щественной безо-
пасности, отдела
мобилизацион-
ной подготовки,
консультанты по
работе с обще-
ственными, политическими и ре-
лигиозными организациями ад-
министрации города Братска.

25 апреля прошёл межвузовс-
кий субботник в рамках городс-
кого месячника по санитарной
очистке и благоустройству терри-
торий, в котором принимали ак-
тивное участие представители
студенческого совета.

26 апреля вместе со студенчес-
ким клубом проведён гала-кон-
церт фестиваля "Студенческая
весна".

В мае были подготовлены не-
обходимые материалы на грант
"Школа актива новых студентов -
ШАНС" для участия в дистанци-
онном конкурсе среди образова-
тельных организаций высшего
профессионального образования,
организатором творческого со-
стязания выступило Федеральное
агентство по делам молодёжи
(Росмолодёжь). Скрупулёзная ра-
бота проводилась совместно с
отделом внеучебной работы со
студентами, экс-проректором по
молодёжной политике и развитию
вуза Галиной Плотниковой, сту-
дентами Яной Казанкиной (ФМП)
и Аллой Тоноян (ГПФ).

С 21 июня по 1 июля делега-
ция студсовета участвовала в
Международном молодёжном
форуме "Байкал - 2019", направ-
ление "Диалог культур". В гран-
товом конкурсе Росмолодёжи для

физических лиц была допущена
к защите команда БрГУ в соста-
ве Яны Казанкиной (руководи-
тель), Николая Савины и Аллы То-
ноян с проектом для вуза "МИР.
XXI".

Благодаря администрации БрГУ,
студенческому совету, отделу
внеучебной работы и профкому
студентов прошедшим летом
было организовано летнее оздо-
ровление двенадцати студентов
вуза на берегу Черноморского по-
бережья (посёлок Новомихайлов-
ский Туапсинского района) в со-

провождении веду-
щего документове-
да отдела внеучеб-
ной работы со сту-
дентами Светланы
Симонян.

Студенческий со-
вет совместно с
отделом внеучеб-
ной работы и сту-
денческим клубом
принимал участие
в подготовке и про-
ведении Дня зна-
ний 1 сентября.

С сентября нача-
лась реализация
выигранного гран-
та "ШАНС". Пер-
вый этап "Школы
актива новых сту-
дентов" - выезд-

ное, масштабное мероприятие,
проходившее на базе санатория
"Крылатый" в течение двух дней
- со 2 по 3 ноября. В нём приня-
ли участие более 100 человек.
Организаторская группа состоя-
ла из 30 человек. Идеи ШАНСа
реализовывались на 11 образо-
вательных площадках. Состоя-
лись конференции "Социально
активный студент сегодня - ус-
пешный профессионал завтра" и
"Диалог на равных", в них приня-

ли участие 17 экспертов из Брат-
ска, 3 - иногородних (Калининг-
рад, Иркутск). Форум посетил за-
меститель министра по молодёж-
ной политике правительства Ир-
кутской области Артём Миронов,
высоко оценивший уровень орга-
низации значимого мероприятия.

Второй этап - 15 ноября состо-
ялся семинар "Бизнес-инкуба-
тор". Его участниками стали 150
студентов, а также учащиеся
школ №24, 9, 37. Были задей-
ствованы 6 экспертов, из них 1
из Иркутска. После лекционной
части представилась возмож-
ность принять участие в деловой
игре "Основано на реальных со-
бытиях: инвестиции".

Третий - завершающий этап
ШАНСа - "Стратегическая сес-
сия". (Когда верстался этот но-
мер, то мероприятие было уже
успешно проведено 13 декабря,
читайте информацию в новогод-
нем номере, - прим. редакции га-
зеты).

16 ноября - сборная команда
КВН БрГУ "Кайфарики" в III фес-
тивале сезона Городской Лиги
КВН стала лучшей.

26 ноября ректоратом и студен-
ческим советом БрГУ была орга-
низована интересная встреча с
депутатом Госдумы РФ Андреем
Чернышёвым.

29 ноября наш университет
принял участие в интеллектуаль-

ном этапе городского конкурса
"МОСТ", где заняла первое мес-
то. А 6 декабря состоялся зак-
лючительный этап этого творчес-
кого состязания, где был пред-
ставлен творческий номер и но-
вый видеоролик о БрГУ. По ито-
гам трёх этапов университет за-
нял третье почётное место.
Николай Савина отметил, что в

вузе много активных, неравно-
душных студентов. У ребят есть
стремление работать в студен-
ческом совете, а это значит ра-
ботать в структуре студенческо-
го самоуправления на благо уни-
верситета.
После отчёта Николая Сави-

ны делегаты стали выбирать
нового председателя студен-
ческого совета БрГУ. Была
предложена кандидатура Яны
Казанкиной, в настоящее вре-
мя студентки факультета маги-
стерской подготовки по на-
правлению "Теория и практи-
ка экспертизы и управления
недвижимостью". Вот что рас-
сказала о себе и своих рабо-
чих планах на посту председа-
теля студсовета сама Яна:
-В 2018 году я с отличием окон-

чила инженерно-строительный
факультет нашего университета.
Кроме того, заочно учусь в Ир-
кутском госуниверситете по спе-
циальности "Администрирование
и документоведение в управле-
нии персоналом".
С 2016 года принимаю активное

участие в деятельности студен-
ческого совета Братского госуни-
верситета. На данный
момент являюсь соав-
тором и организато-
ром трёх этапов гран-
та "Школа актива но-
вых студентов -
ШАНС". Считаю, что
благодаря студсовету
и началось моё фор-
мирование как лично-
сти управленца. Старт
был дан на третьем
курсе с обязанностей
куратора команды
ИСФ на тимбилдинг-
программе для перво-
курсников. А затем я
являлась организато-
ром, руководителем
направлений, секре-
тарём, исполнитель-
ным директором, ко-
ординатором выездных и масш-
табных мероприятий университе-
та как на вузовском, так и на меж-
региональном уровне различной
направленности - межкультурный
диалог, школы актива для студен-
тов, командообразование, эколо-
гические проекты, конференции,
"круглые столы", дискуссионные
семинары, театральные поста-
новки, творческие конкурсы и
многое другое.
В 2017 году участвовала в реа-

лизации программы развития де-
ятельности студенческих объеди-
нений. В 2018 году мне, как чле-
ну студенческого совета, было
доверено полное руководство
межрегиональным форумом
"МИР.XXI-18", участниками кото-
рого стали студенты вузов Сибир-
ского федерального округа с уча-

стием экспертов из Кемерово,
Москвы, Иркутска.
Для расширения своего круго-

зора и личного развития была
неоднократным участником меж-
дународного молодёжного фору-
ма "Байкал" по направлениям
"Карьера" (2018 год) и "Межкуль-
турный диалог" (2019 год), где
проходила обучение и получила
знания по разработке проектов
для участия в грантовом конкур-
се от Федерального агентства по
делам молодёжи "Росмолодёжь"
как для физических лиц, так и для
образовательных организаций.
Получив достаточно большой

опыт в работе студенческого са-
моуправления, сейчас, на данном
этапе своей студенческой жизни,
мне бы хотелось возглавить студ-
совет вуза с рядом определённых
задач, таких как:
- Развитие активной жизненной

позиции и грамотности студентов
в рамках их компетенции;
- Создание действующего и ра-

бочего состава студенческого со-
вета;
 - Формирование единой систе-

мы работы общественных дека-
натов;
 - Развитие взаимоотношений с

общественными объединениями
- с общественными деканатами
факультетов, активное сотрудни-
чество с профкомом студентов,
волонтёрским центром "Факуль-
тет добра", студенческим сове-
том общежитий, студенческим
клубом, спортивным клубом;
- Разработка единого плана

учебно-воспитательной работы
для студентов;
- Развитие информационных ре-

сурсов в социальных сетях;
- Проведение консультаций

по разработке проектов на по-
лучение грантовой поддержки,
а также помощь в грамотном
оформлении заявки на различ-
ные мероприятия за предела-
ми города и помощь в регист-
рации на сайте АИС "Моло-
дёжь";
- Прогнозирование и плани-

рование работы со студента-
ми с использованием разнооб-
разных современных форм,
приёмов, методов и средств;
- Создание студенческого ме-

диацентра на базе медиалабо-
ратории БрГУ;

- Изменение формата меропри-
ятий за счёт объединения сил в
нашем университете для улучше-
ния качественных показателей
уровня организации;

 - Развитие международной во-
лонтёрской деятельности, а
именно разработка международ-
ных проектов на базе БрГУ и за-
щита их за пределами страны;

- Взаимодействие с органами
студенческого самоуправления
ведущих вузов Иркутской облас-
ти, сотрудничество с министер-
ством молодёжной политики Ир-
кутской области, а также работа
и организация совместных ме-
роприятий с отделом молодёж-
ной политики администрации го-
рода Братска, Домом молодёжи.

Пока что мной выделены имен-
но эти основные задачи, но на
этом развитие и работа студен-
ческого совета не будет останав-
ливаться.

Даже сейчас уже можно с гор-
достью отметить, что грант "Шко-
ла актива новых студентов -
ШАНС" подарил новый этап в ис-
тории развития не только студен-
ческого совета, но и в целом уни-
верситета. И самое главное - он
вдохновил наших студентов на
покорение новых вершин.

 В заключение своего выступле-
ния, обращаясь к студенческой
аудитории, Яна Казанкина под-
черкнула, что готова с большим
желанием и удовольствием про-
должать работать, "чтобы все мы
большой и дружной командой
"сегодня" становились лучше,
чем были "вчера".

В результате открытого голосо-
вания Яна Казанкина большин-
ством голосов была избрана пред-
седателем студенческого совета
Братского государственного уни-
верситета. Поздравляем и жела-
ем все предложенные на конфе-
ренции идеи претворить в жизнь!

В этом ей, безусловно, будут
помогать члены избранного на
этой же конференции студен-
ческого совета. В него вошли:
Анастасия Литти (ФиК-17), Свет-
лана Андреева (ФиК-17), Юлия
Макарова (ЭП-18), Нина Краева
(ЭП-16), Юлия Калмыкова (ИПО-
19), Екатерина Фоменок (Эко-17),

Кирилл Овсянников (ПО-17), Илья
Туровцев (Иуч-17), Игорь Гуженок
(ПГС-17), Анастасия Агафонова
(ПГС-18), Алексей Татаринов
(СДМ-18), Антон Зимин (СДМ-18),
Марина Андреева (ЛД-18), Ульяна
Зимина (ЛД-18), Никита Попов
(ТиПм-19), Анна Доценко (ФПСм-
16), Елена Угрюмова (Аса-16), Ни-
колай Савина (ЭП-17), Даниил Вя-
жев (П-18), Софья Деминова (ИПО-
16). Одна команда! Единомышлен-
ники Яны! О каждом из ребят мы
ещё расскажем на страницах га-
зеты "Братский университет".

На конференции побывала
Маргарита ИСАКОВА
Фото Сергея ТИТОВА
и Павла КОНОПЛЁВА,

гр. ПТЭ-17

К работе на благо альма-матер готовы!

Выступивший перед делегатами конференции
ректор БрГУ Илья Ситов отметил результатив-
ность деятельности прежнего студенческого со-
вета под руководством Николая Савины, а также
пожелал обучающимся выбрать не менее достой-
ных нового председателя и состав студсовета.

Открытое голосование делегатов



319 декабря 2019 г. N 21 (765)

Í à ÷ à ë îÍ à ÷ à ë îÍ à ÷ à ë îÍ à ÷ à ë îÍ à ÷ à ë î
"êîðåííîãî ïåðåëîìà""êîðåííîãî ïåðåëîìà""êîðåííîãî ïåðåëîìà""êîðåííîãî ïåðåëîìà""êîðåííîãî ïåðåëîìà"
К середине лета 1942 года сра-

жения Великой Отечественной
войны добрались и до Волги. В
план масштабного наступления на

юге СССР (Кавказ, Крым) коман-
дование Германии включает и
Сталинград. Целью Германии
было овладение промышленным
городом, в котором предприятия
выпускали военную продукцию,
получение доступа к Волге, отку-
да можно было попасть в Каспий-
ское море, на Кавказ, где добы-
валась необходимая для фронта
нефть. Но планам Вермахта не
суждено было сбыться...

Началом Сталинградской битвы
можно считать 17 июля, когда воз-
ле рек Чир и Цимла передовые
отряды 62-й и 64-й армий Сталин-
градского фронта встретились с
отрядами 6-й немецкой армии под
командованием Ф.Паулюса. Всю
вторую половину лета у Сталинг-
рада шли ожесточённые бои.
23 августа немецкие танки по-

дошли к Сталинграду. С этого дня

фашистская авиация стала систе-
матически бомбить город. Гитле-

Ñ ò à ë è í ã ð à ä ñ ê à ÿ á è ò â à
ровская авиа-
ция сбросила
на город около
1 млн. бомб.
Но мужество
сталинградцев
не имело себе
равных. Ни
шагу назад - по
такому приказу
воевали в го-
роде, назван-
ном в честь
Иосифа Стали-
на.
Много евро-

пейских стран завоевали немцы.
Порой им нужно было лишь 2-3
недели, чтобы захватить всю стра-
ну. В Сталинграде же ситуация
была иная. Фашистам требова-
лись недели, чтобы захватить
один дом, одну улицу. В боях про-
шло начало осени, середина но-

ября. К ноябрю почти
весь город, несмотря
на ожесточённое со-
противление, был
захвачен противни-
ком. Советским вой-
скам не хватало на
тот момент бойцов и
боеприпасов. Только
небольшая полоска
суши на берегу Вол-
ги ещё удерживалась
нашими войсками. Но
заявлять о взятии
Сталинграда, как это
сделал Гитлер, было

рано. Немцы не знали, что наше
командование уже имело план
разгрома немецких войск, кото-
рый начал разрабатываться ещё
в разгар боёв, 12 сентября.
Разработкой наступательной

операции "Уран" занимался мар-
шал Г.К. Жуков. В течение двух
месяцев в условиях повышенной
секретности под Сталинградом
была создана ударная группиров-
ка. Фашисты осознавали слабость

своих флангов, но не предпола-
гали, что советскому командова-
нию удастся собрать нужное ко-
личество войск.
Далее история Сталинградской

битвы была предрешена: 19 но-
ября войска Юго-Западного
фронта под командованием гене-
рала Н.Ф. Ватутина и Донского
фронта под командованием гене-
рала К.К. Рокоссовского перешли

в наступление. Им
удалось окружить
противника, несмот-
ря на сопротивле-
ние. Также в ходе на-
ступления было взя-
то в плен пять и раз-
громлено семь вра-
жеских дивизий. В
течение недели с 23-
го ноября усилия со-
ветских войск были
направлены на ук-
репление блокады
вокруг врага. С це-
лью снятия этой бло-
кады немецким ко-

мандованием была сформирова-
на группа армий "Дон" (команду-

ющий - генерал-фельдмаршал
Манштейн), однако и она была
разгромлена.
Уничтожение окружённой груп-

пировки вражеской армии было
поручено вой-
скам Донского
фронта. Так
как немецкое
командование
отвергло уль-
тиматум о
прекращении
сопротивле-
ния, советские
войска пере-
шли к уничто-
жению про-
тивника. 2
ф е в р а л я
1943 года
п о с л е д н я я
в р а ж е с к а я
группировка
капитулировала, что и считается
датой окончания битвы.

Õ ð î í è ê à
äåêàáðÿ 1942 ãîäà
20 декабря, воскресенье. Из

донесения командующего Ста-
линградским фронтом И. В.
Сталину:
"Войска фронта вели упорные

бои с наступающей танковой груп-
пировкой противника в количе-
стве 250 танков и частей пехоты
на рубеже Верхне-Рубежный - юж-
ная окраина Нижне-Кумский - юж-
ная окраина Васильевка…"
2-я гвардейская армия под ко-

мандованием генерал-лейтенанта
Р. Я. Малиновского пешим мар-
шем на 4-е сутки прибыла в рай-
он сосредоточения, развернула
боевые порядки на реке Мышко-
ве и сразу же вступила в бой. Со-
отношение сил в связи с этим из-
менилось в нашу пользу.
Гвардейцы вели тяжёлые и кро-

вопролитные бои против насту-
павших гитлеровских войск, сра-
жения не затихали ни на минуту,
битва шла за каждую пядь нашей
земли. Здесь решался исход Ста-
линградской битвы. Гвардейцы
выстояли, яростный натиск гитле-
ровцев был отбит, на этом рубе-
же, в 35-40 км от окруженной
группировки Ф. Паулюса, 22 де-
кабря наступление войск Манш-
тейна было оста-
новлено.
21 декабря,

понедельник. Из
о п е р а т и в н о й
сводки главно-
командования
Вермахта:
"При наступле-

нии 57-го танко-
вого корпуса уда-
лось лишь не-
сколько продви-
нуться вперед.
Сильный натиск
противника на
плацдарм под
Нижне-Кумским,
который удерживает 17-я танко-
вая дивизия. На фронте 3-й ру-
мынской армии противник про-
должает сильный натиск в излу-
чине Чира".
22 декабря, вторник. Из рас-

поряжения командующего Ста-
линградским фронтом о го-

товности войск на Котельников-
ском направлении к отражению
попыток противника прорвать ру-
беж обороны по реке Мышкове:

"С утра 22.12.42 г. нужно ожи-
дать наступления главных сил…
противника…с фронта Капкинка,
Громославка в общем направле-
нии на Верхне-Царицынский и
Зеты и со стороны Цыбенко на
юго-восток.

Войскам фронта не допустить
прорыва оборонительной полосы
и при вклинении в оборону реши-
тельными контратаками уничто-
жить его.

7-й танковый корпус к утру
22.12.42 г. сосредоточить в рай-
оне перекрестка дорог (7 км сев.
Громославки) и подчинить коман-
дующему 2-й гвардейской армией.

При переходе главных сил про-

тивника в наступление командар-
му 2-й гвардейской решительной
контратакой 7-го танкового кор-
пуса и 2-го гвардейского механи-
зированного корпуса совместно с
пехотой уничтожить их, не дав
распространиться в северном и
сев.- восточном направлениях.

64-й и 57-й армиям не допустить
прорыва окруженной группы про-
тивника на юг и юго-восток".

Указом Президиума Верховного
Совета СССР учреждены медали
"За оборону Ленинграда", "За
оборону Одессы", "За оборону
Севастополя", "За оборону Ста-
линграда".

24 декабря, четверг. Из доне-
сения начальника штаба Ста-
линградского фронта Верхов-
ному Главнокомандующему о
срыве контрудара противника
и продолжении наступления
войск фронта на Котельников-
ском направлении:

"Войска фронта 24.12 перешли
в наступление в общем направ-
лении на Котельниково и, преодо-
левая сопротивление противника,
продвинулись на 4-16 км.

На участке 62-й армии в районе
завода "Красный Октябрь" про-
тивник окружен. На остальных на-
правлениях войска продолжали
усиливать свою оборону…

Котельниковская танковая груп-
пировка противника… оказывает
упорное сопротивление наступа-
ющим войскам 2-й гвардейской
армии и 51-й армии… Особенно
упорное сопротивление против-
ник оказывает на рубеже высот
южнее Верхне-Кумский… На ос-
тальных участках фронта против-
ник активности не проявлял".

27 декабря, воскресенье. Из
доклада начальника артилле-
рии Красной Армии Верховно-
му Главнокомандующему о
плане разгрома окружённой
сталинградской группировки
противника:

"Представляя план разгрома ок-
ружённой сталинградской группи-
ровки противника на Ваше утвер-
ждение, докладываю: главный
удар наносится силами Донского
фронта - четырнадцать стрелковых
дивизий, восемь танковых полков,
тридцать два артполка, девять гв.
минполков… в общем направлении
на Бабуркин - хутор Гончара - Ста-
линградский - пос. Красный Ок-
тябрь.

Цель удара - расколоть окружён-
ную группировку с запада на вос-
ток и последовательно уничтожать
её по частям".

28 декабря, понедельник. Из
оперативного приказа Гитлера:

"Группа армий "Дон"… обязана
делать всё, чтобы сохранить усло-
вия для освобождения 6-й армии.

Она может только тогда отводить
свои соединения на запад, если
это будет совершенно необходи-
мым и только в ходе беспрерыв-
ного боя, чтобы нанести против-
нику как можно больше потерь…".

31 декабря, четверг. Из ито-
гового донесения командую-
щего Сталинградским фронтом
А. И. Ерёменко И. В. Сталину:

"…фашисты свернули себе шею
под Сталинградом, они потерпе-
ли здесь стратегическое пораже-
ние. В боях за Сталинград особо
отличились на первом этапе сра-
жения 62-я и 64-я армии, а их вой-
ска показывали невиданное упор-
ство в борьбе и преданность на-
шей Родине. Эти армии заслужи-
вают награждения орденами, пре-
образования их в гвардейские и
присвоения им наименования
"Сталинградские"… А их коман-
дующие генерал-лейтенант Чуй-
ков и генерал-лейтенант Шумилов
достойны присвоения звания Ге-
рой Советского Союза".

В январе 1943 года окружение и
уничтожение войск Вермахта про-
должилось. Последняя группиров-
ка противника, как уже было ска-
зано выше, капитулировала 2 фев-
раля 1943 года.

По материалам открытых источников
подготовила Маргарита ИСАКОВА



4 19 декабря 2019 г. N 21 (765)

Наша газета распространяется бесплатно, полноцветная
версия расположена на сайте: http:/www.brstu.ru

Газету печатает и несет ответственность за полиграфичес-
кое исполнение  ООО "Братская городская типография".
Адрес типографии: 665717, Иркутская область,
г.Братск, ул.Янгеля, д.122. Тел. 41-33-67, 41-21-48.
Подписано в печать в 16-00, по графику в 16-00.
Тираж 1100 экз.Главный редактор М. М. ИСАКОВА

Адрес редакции: 665709, Иркутская область, г.Братск, ж.р. Энергетик,
ул. Макаренко, д.40, стр. 2, тел. 32-54-17. E-mail: gazeta@brstu.ru.

Дизайн и вёрстка - С.Н. ТИТОВУчредитель и издатель: ФГБОУ ВО
«Братский государственный университет»

665709, Иркутская область, г.Братск,
ул. Макаренко, 40.

Периодическое печатное издание, газета  "Братский университет" зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере
связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Иркутской области, свидетельство ПИ № ТУ38-00860 от 14 декабря 2015 г.

В стенах нашего вуза прохо-
дило ежегодное мероприятие,
посвящённое празднику Дню
народного единства. С годами
это мероприятие видоизменя-
ется, но всё равно остаётся
любимым среди студентов.

В этом году оно состояло из
двух интеллектуальных этапов.
Первый - игра "Что? Где? Ког-
да?", второй - брейн-ринг. Уча-
ствовали 9 команд. Отрадно от-
метить, что команды были не
только факультетские, но и меж-
факультетские. Кроме того, была
команда от педагогического кол-
леджа, входящего в структуру БрГУ.

Участникам перед началом игр
студентами ГПФ Виктором Вой-
товым и Алиной Ермаковой была
рассказана история праздника.

Ïðîøåäøèé ãîä âñïîìèíàòü ïðèÿòíî
Следом началась сама игра. Ре-
бята с энтузиазмом отвечали на
вопросы первого и второго туров
"Что? Где? Когда?", искренне ра-
довались верным ответам и не
менее эмоционально огорчались,
если немного ошиблись.

Два тура "Что?
Где? Когда?"
пролетели неза-
метно, и по её
итогам на второй
этап конкурса
вышли 4 из 9
присутствующих
команд. Начался
брейн-ринг! Две
команды сади-
лись напротив
друг друга, и ве-
дущий зачитывал
вопрос. И здесь

важны были не
только знания,
но и терпение,
ловкость и быс-
трая реакция.
Зал был в пред-
вкушении, учас-
тники брейн-
ринга непод-
дельно пережи-
вали, было даже
н е с к о л ь к о
фальстартов, но
все команды по-

казали себя достойно. В итоге по-
беду одержала команда "Историки".
Победители и призёры "Что?

Где? Когда?" будут объявлены на
торжественном чествовании луч-
ших студентов университета в Та-
тьянин день. А пока всем студен-
там были выданы сертификаты за
участие.
Выражаем искреннюю благо-

дарность за организацию и про-
ведение мероприятия студенчес-
кому клубу БрГУ и его директору
Евгению Михайловичу Кунжаро-
ву. Надеемся, что университетс-
кие интеллектуалы получили по-
ложительный заряд эмоций, обо-
гатившись новыми знаниями.

Алина ЕРМАКОВА,
гр. И-16

Фото Сергея ТИТОВА

25 - 26 января 2020 года на базе
Братского государ-
ственного универ-
ситета состоится
XVII Региональная
экологическая твор-
ческая олимпиада
"Фабрика проек-
тов", которая еже-
годно проводится

естественнонаучным факультетом
ФГБОУ ВО "БрГУ" при поддержке
администрации города Братска,
ПАО "РУСАЛ Братск" и Филиала

Ôàáðè ê à ï ð î å ê ò î â
АО "Группа "Илим" в г. Братске
для старшеклассников и студентов
СПО г. Братска и северных терри-
торий Иркутской области.

Олимпиада предполагает личное
и командное первенство, а также
разработку PR-проектов на эколо-
гическую тематику. Для участия в
олимпиаде необходимо подать за-
явку не позднее 17 января 2020 г.
От каждого учебного заведения
приглашается команда в количе-
стве трёх человек.

Дополнительная информация
представлена в буклете.

Недавно на ветеранском кладби-
ще Братска перезахоронили ос-
танки Прокопия Васильевича Зуе-
ва, пропавшего без вести во вре-
мя Великой Отечественной войны
75 лет назад. Их нашли поискови-
ки на территории Питкярантского
района республики Карелия.
Известно, что уроженец дерев-

ни Малые Голы Качугского райо-
на Прокопий Зуев пропал без ве-
сти в июле 1944 года. На протя-
жении всех этих лет семья не зна-
ла, при каких обстоятельствах и
где именно погиб их родственник.
Летом 2019 года останки мужчи-
ны обнаружила участница поиско-
вого клуба "Юная Гвардия", она
проводила раскопки с экспедици-
ей в составе сводного отряда Ке-
меровской области "Земляк".
Прокопия Зуева опознали по ме-
дали "За боевые заслуги", её на-
шли в нагрудном кармане гимна-
стёрки.
-Мы работали с металлоискате-

лем. В заросшем травой месте
металлоискатель стал сильно зве-
неть. Сначала нашли гранату, по-
том медаль. По этой медали его и
опознали. Рядом были останки
ещё двоих бойцов, но, к сожале-
нию, их личности установить не
удалось, - рассказала педагог до-
полнительного образования, руко-
водитель военно-патриотического
клуба "Юная Гвардия" из города
Мыски Ирина Вершинина.
Из 85-ти бойцов и команди-

ров Красной Армии, которых
этим летом подняли ребята
из сводного поискового отря-
да Кемеровской области, вос-
становить удалось только имя

Ïåðåçàõîðîíåíèå îñòàíêîâ
ê ð à ñ í î à ð ì å é ö à

уроженца Иркутской области.
-Сама история поисков родствен-

ников знаменательна тем, что под-
ключилось много людей. Я вышел
на директора школы в Малых Го-
лах, и мне через час уже позвони-
ла Зоя Ивановна Богданова. Она
сообщила, что знала Прокопия Зу-
ева, что у него были две дочери,
одна из них проживает в Братске,
- проинформировал руководитель
поискового отряда Кемеровской
области "Земляк" Владимир Ре-
пин.

По состоянию здоровья дочь, ко-
торая так и не дождалась с войны
отца, не смогла прийти на пани-
хиду. В последний путь бойца про-
вожал его внук - Николай Соловь-
ёв. По традиции ему передали по-
лотнище, которым укрывают над-
гробия погибших при исполнении
долга бойцов.

Прокопий Васильевич был призван
в ряды Красной Армии в 114-ю
стрелковую дивизию 8 июня 1941
года из деревни Малые Голы Ка-
чугского района. Во время служ-
бы стрелка второй стрелковой
роты ефрейтора Прокопия Зуева
наградили за то, что он при фор-
сировании реки Свирь в районе
города Лодейное поле Ленинград-
ской области 21 июня 1944 года
ворвался в траншею противника и
этим самым помог выбить врага с
занимаемых позиций.

Со всеми почестями солдата
проводили в последний путь. В
его честь прогремел прощальный
огневой залп.

По материалам пресс-службы
администрации города Братска

Ректорат, профком работников,
весь коллектив Братского госу-
дарственного университета, вете-
раны вуза выражают глубокие со-
болезнования Коваленко Галине
Владимировне и Дудиной Ирине
Васильевне в связи с кончиной
мужа и отца Коваленко Василия
Филипповича, а также Шляхти-
ной Татьяне Фёдоровне в связи с
кончиной отца.

***
Уважаемые Галина Владимиров-

на и Ирина Васильевна, примите
чувства глубокого сопереживания
в связи с уходом самого близко-
го, самого родного человека -
вашего мужа и отца. Скорбим
вместе с вами. Сил вам и терпе-
ния, чтобы пережить это трудное
время потери.

Уважаемая Татьяна Фёдоровна,
примите наши глубокие соболез-
нования в связи с уходом Вашего
отца - самого близкого, родного
человека. Скорбим вместе с вами.

С уважением, коллеги -
коллективы кафедр СКиТС и СМиТ

12 декабря, в рамках участия
в программе "Технология", пре-
подаватели инженерно-строи-
тельного факультета Л.А. Куль-
гина и В.М. Камчаткина прове-
ли профориентационную игру
"Строительство моста" с учени-
ками 10 класса МБОУ СОШ
№18.

В ходе игры школьникам была
представлена возможность по-
пробовать себя в роли проекти-
ровщиков и проект-менеджеров,
а также поучиться взаимодейство-
вать как в команде, так и с колле-
гами из другой команды.

Игра вызвала неподдельный ин-
терес, школьники активно с энту-
зиазмом выполняли задание. Ре-
бятам представилась возмож-
ность увидеть и обсудить те яв-
ления и процессы, проявившиеся
в игре, которые могут быть важ-

Ñ ò ð î è ì ì î ñ ò û ê
ñåðäöàì àáèòóðèåíòîâ

ны для эффективной работы на
самом деле любой компании.

Благодарим команду 10 класса
школы №18 за оставленные яр-
кие впечатления, ждём вас в ка-
честве студентов инженерно-
строительного факультета.

Информация ИСФ

55 лет отметила главный меха-
ник жилищно-эксплуатационного
управления БрГУ Ширковцова
Лариса Аркадьевна - замеча-
тельная женщина и первокласс-
ный специалист.
Коллеги сердечно поздравили

юбиляршу и пожелали ей всего
самого доброго, главное - креп-
кого здоровья, семейного благо-
получия, любви родных и близких,
удачи в профессиональных делах!

Ñ þáèëååì!

На следующей неделе, 26 декаб-
ря, выйдет новогодний номер уни-
верситетской газеты.
Спешите поздравить с наступа-

ющим 2020-м годом своих коллег,
друзей, однокурсников. Поздрав-
ления в прозе или стихах прини-
маются до 24 декабря по элект-
ронной почте gazeta@brstu.ru с
темой "Новый год".

Âíèìàíèþ
â ñ å õ !

В целях профориентационной
работы с учащейся молодёжью
г.Братска кафедрой физическо-
го воспитания было проведено
два спортивно-массовых мероп-
риятия.

 12 декабря в спортивном зале
БрГУ состоялась товарищеская
встреча по волейболу среди сбор-
ных команд девушек университета
и средней общеобразовательной
школы № 41. Спортивное состяза-
ние прошло в атмосфере дружбы
и согласия. Болельщики команд ак-

Ñ ï î ð ò è â í û å ñ î ñ ò ÿ ç à í è ÿ

тивно "болели" за свои команды.
По итогам встречи победу одержа-
ла сборная команда девушек БрГУ.
Молодцы, так держать!

Спасибо за организацию и про-
ведение захватывающих соревно-
ваний старшему преподавателю
кафедры физвоспитания Н.Н. Ма-
лых.

16 декабря в спортивном комп-
лексе нашего вуза состоялись со-
ревнования по волейболу среди
общежитий БрГУ. Страсти кипели
на площадке, все хотели победить

и азартно боролись за первенство.
По итогам игр первое место заня-
ла команда третьего общежития,
второе - четвёртое общежитие и
третья ступень пьедестала доста-
лась студентам из первого обще-
жития. Соревнования прошли в
дружественной обстановке, по
окончании соревнований команды
были награждены грамотами.

Виталий АЛЕКСОНИС,
директор спортивного клуба

кафедры физвоспитания

С 1 декабря на лыжной базе
"Снежинка" работает прокат лыж:
суббота и воскресенье - с 11.00

до 15.00 (в 14.00 прекращается
выдача инвентаря).
При себе иметь студенческий

билет, для работников - паспорт.
Приглашаем провести выходные

дни с пользой для здоровья!
Информация кафедры

физвоспитания

Âñå íà ëûæè!

С 19 декабря
музей истории
университета
(ауд.3243) с удо-
вольствием при-

глашает преподавателей, сотруд-
ников и студентов посетить выс-
тавку-экспозицию "Всё про Новый
год…"

Старые иг-
рушки, фото-
графии про-
шлых лет и
уютная фото-
зона позво-
лят почув-
ствовать ат-
мосферу новогоднего праздника
и новогодних чудес!

Ïðèãëàøàåì íà
â û ñ ò à â ê ó !

Диплом СПО по направлению
подготовки "Строительство", вы-
данный в 2016 году на имя Заго-
руйко Татьяны Александровны,
считать недействительным.


